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Un Messie 
pour éclairer 
nos pas, en 
ces heures 
sombres. 
Suivons ce 
chemin de 
lumière qui 
nous conduit 
au Père.
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 En cette fin d’année, le compte n’y est pas !

Le denier de l’Eglise est la seule ressource pour faire vivre nos 
prêtres, et il est en net recul. Seule la générosité des paroissiens 
peut leur permettre d’assurer leur mission et notamment de :
  - célébrer les sacrements
  - Montrer l’amour de Dieu
  - Servir les plus fragiles d’entre-nous
  - Annoncer haut et fort.
Pour contribuer au denier de l’Eglise : www.catholique65.fr
Dons par chèque : Association Diocésaine de Tarbes et Lourdes, 51 rue de Traynès, 65000 TARBES 
Merci

EDITO
Du Père Raphaël

Alors que notre monde est en 
proie au doute, avec la guerre 
et ses atrocités, les difficultés 
économiques, l’accroissement 
des inégalités, voici qu’un tout 
petit être, semblable à chacun 
de nous, vient naître dans une 
crèche.
Alors que Bethléem n’a 
pas installé le grand sapin 
traditionnel sur la place devant  
la basilique de la Nativité, alors 
que plus un seul pèlerin ne peut 
y accéder, malgré tout, un petit 
enfant est né dans une modeste 
mangeoire, réchauffé par le 
souffle du boeuf qui se trouvait 
là et de l’âne qui a transporté 
sa mère depuis Nazareth.
Oui, le message de ce Sauveur 
est totalement d’actualité : 
humble, offert, apportant à la 
fois le pardon et l’Espérance.

Et si nous lui ouvrions la porte ? 
Et si nous l’écoutions ?

Ce journal est celui des 
paroissiens, mais aussi de 
tous les habitants de Vic, 
d’Andrest et des Enclaves

P. Raphaël de Lassus
Curé de Vic

Andrest
Enclaves

L’esprit de Noël

Denier de l’Eglise

Le plancher du choeur a 
été entièrement refait par 
un ébéniste de talent et une 
sonorisation a été installée.  
Voilà qui fait chaud au cœur 
et qui va ravir les paroissiens 
comme les visiteurs.

L’église de Siarrouy s’est parée 
de lumière pour la Noël. Une 
belle façon d’annoncer la 
lumière du Sauveur et de 
mettre en valeur le monument  
emblématique du village. 
L’église a fait l’objet, depuis 
plusieurs années, d’importants 
travaux de restauration à 
l’initiative de la municipalité. 
Après les travaux d’électricité 
et de peinture, le retable 
a été inscrit à l’inventaire 
des Monuments Historiques 
et entièrement restauré. Le 
tableau surplombant le retable 
a pris le même chemin, et il sera 
bientôt possible de l’admirer .



Jeudi 20 octobre dernier, tous 
les élèves de l’école et de 
6ème du collège St Martin 
partaient en bus à Lourdes.

Lorsque ma collègue interroge 
ses élèves, en classe de CP, ils 
lui racontent que ce qu’ils ont 
préféré, c’est le moment à la 
grotte ! C’est donc également 
un moment de découverte !
Le pèlerinage diocésain est 
l’occasion pour nos élèves 
d’apprendre «à mieux 
connaître la vie de Bernadette»,

«J’aime tellement prendre le 
bus avec mes copains !» nous 
dit Rose de CE1. C’est donc un 
moment de partage fraternel, 
fédérateur pour les élèves et les 
accompagnants, en ce début 
d’année scolaire.

« Vive le pélé ! »

Rions un peu :

Un prêtre et un industriel discutent. Le prêtre dit :

– Vous vous rendez compte : Dieu n’a mis que 6 jours à créer 
le monde.
– Hélas oui. Aujourd’hui, le même boulot avec les syndicats sur 
le dos, ça lui prendrait 6 mois !

comme ont raconté Louane 
et Lilou à ma collègue de 
CM2. Les élèves de CP ont 
également appris que «des 
personnes malades ou en 
fauteuil roulant viennent à 
Lourdes pour prier ou boire de 
l’eau miraculeuse !». Enfin, Emy, 
élève de CM2 précisera qu’elle 
a appris à avoir la Foi et qu’elle 
a aimé chanter. Cette journée 
fut donc pour nous tous une 
communion de prière, une 
journée dans la joie !

ML

Les enfants du caté d’Andrest 
et Siarrouy étaient également 
présents à Lourdes ce jour-
là, avec tout l’entrain qui les 
caractérise.

J.-P. E



Exposition sur les Miracles Eucharistiques à Vic

Chapelle restauréeUne religieuse en action

Sœur Joëlle s’installe à Vic 
«‘Kidnappée’ dans les Pyrénées 
c’est le mot !
Ce n’était pas prévu et je ne 
m’y attendais pas, mais me 
voici, depuis le mois d’octobre, 
envoyée comme animatrice 
en pastorale au service de 
l’ensemble paroissial de 
Vic-Andrest-Enclaves, en 
collaboration avec le Père 
Raphaël qui en est le Curé.
Une mission qui, selon les 
appels et les besoins du terrain 
me fait rencontrer des enfants, 
des jeunes, des adultes, des 
groupes, des personnes en 
recherche…

Je suis carmélite de St-Joseph, 
Congrégation fondée en 1872 
et dont la Maison Mère se 
trouve en Saône-et-Loire, à St 
Martin-Belle-Roche.
Nous sommes actuellement 230 
sœurs réparties dans le monde, 
au Moyen Orient, au Vietnam, 
en Afrique,  à Madagascar, 
en France et en Belgique. 
Nous sommes  ‘carmélites‘, 
vivant de la règle du Carmel, 
mais non cloîtrées,  avec un 
apostolat direct qui est très 
divers selon les demandes et 
les compétences.
Je suis née, j’ai grandi, j’ai 
fait mes études, y compris 
mes études de théologie, à 
Toulouse.
Dans ma vie religieuse, 
j’ai surtout eu des missions 
d’évangélisation auprès de 

collégiens, lycéens, étudiants,  
en  collèges, lycées, publics et 
privés, aumôneries… Plusieurs 
missions en paroisses aussi 
(dont Vic, déjà, il y a quelques 
années !), catéchèse des 
enfants,  accompagnement 
de groupes de jeunes, 
d’adultes, accompagnements 
personnels,  préparation au 
mariage,  aux sacrements, 
approfondissement de la foi, 
enseignements sur la prière, la 
vie spirituelle… etc.
Ces neuf dernières années, ce 
furent, le Service Diocésain de la 
Catéchèse, du Catéchuménat 
et des recommençants, en 
Corse, qui me furent confiés, 
ainsi que la coordination 
d’un ensemble paroissial en 
l’absence de curé. On ne 
s’ennuie pas à la suite du Christ. 
C’est donc aujourd’hui une 
nouvelle étape au milieu de 
vous et c’est une joie ! 
N’hésitez pas à me solliciter, 
je suis à votre service de tout 
cœur !»

Sr Joëlle

«L’Eucharistie, c’est mon 
autoroute pour le Ciel !» (Carlo 
Acutis)

Carlo Acutis est un jeune 
bienheureux italien, mort à 
l’age de 15 ans en 2006.
Il avait une grande dévotion 
à l’Eucharistie, et participait 
chaque jour à la messe. Il 
vivait comme  les jeunes de 
son age. Il  aimait la nature, les 
jeux videos, le sport, être avec 
ses amis. Il a été béatifié par le 
Pape François en 2020. C’était 
un génie de l’informatique, et il 
utilisait son talent au service de 
l’évangélisation.
Ainsi a-t-il conçu une exposition 
sur les miracles eucharistiques 
sous forme de panneaux 
racontant l’histoire des miracles.
Cette exposition est présentée 
dans le monde entier (déjà plus 
de 10.000 fois rien qu’aux USA).

L’exposition sera accueillie 
dans l’église de Vic du 4 au 25 
mars 2024.
Bienheureux Carlo voulait nous 
inviter à connaître, à aimer 
l’Eucharistie.
Il disait : «On fait la queue pour 
un match ou un concet, mais 
personne n’attend devant le 
tabernacle !»
C’est une occasion 
exceptionnelle d’approcher 
le mystère de Jésus réellement 
présent dans l’Hostie. 

La municipalité de Vic-en 
-Bigorre a fait procéder à la 
restauration de la chapelle de 
la Vierge Marie, dans l’église 
de Vic. 
Grâce au talent de M. Bernard 
Berdou, peintre décorateur, la 
chapelle a retrouvé son décor 
complexe du XIXème siècle 
dont il ne demeurait quasiment 
aucune trace visible. A la fin du 
XIXèmes, a été installé au dessus 
du tabernacle, la statue de 
l’Immaculée Conception, en 
bois, du sculpteur Paul Gayrard.
Cette statue vient de retrouver 
son emplacement initial.
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Vic

«Les JMJ de Lisbonne lancées 
par le Pape François où je 
me suis rendu avec papa ont 
succédé à celles de Cologne 
(Allemagne, 2005) lancées par 
le Pape Benoît XVI où j’étais 
avec maman ». C’est ainsi 
qu’Hadrien a vécu les JMJ de 
Lisbonne dans la continuité de 
celles de Cologne… dix-huit 
années après !
Nous étions dans une « frat » 
d’une quinzaine de jeunes de 
plus 21 ans sous l’égide de la 
sœur Claire-Mariam, c’était 
la cellule de base avec qui 
nous faisions toutes les activités 
journalières, les excursions, 
les partages et les réflexions. 
Les partages quotidiens ont 
porté sur plusieurs thèmes de 
catéchèse (liturgie, vocation, 
messe, ange-gardien, amitié 
sociale...) et des sujets de 
société comme : la bioéthique, 
l’occultisme et le spiritisme, 
politique et foi, langage de 
l’amour…
la délégation diocésaine 
de Tarbes-Lourdes était 
particulièrement chantante et 
joyeuse !

L’acmé de ces JMJ a bien sûr 
été la veillée avec le Pape sur 
l’immense «Campo da Graça» 

Quel moment fort je retiens ?

Les rencontres avec le pape. 
1 million de jeunes du monde 
entier dans les rue de Lisbonne 
c’est impressionnant à voir. 
On a pu discuter avec des 
personnes du monde entier 
, échanger, rigoler, faire des 
jeux…
On était tous dans une joie 
immense à être rassemblés ici 
avec le pape.

Simon TENET

Retour des JMJ

près du Tage, peuplé d’une 
foule multicolore de 1,5 millions 
de pèlerins qui est arrivé à faire 
silence et se recueillir ou alors à 
se réveiller le dimanche matin 
dans la joie et la danse au sons 
d’un Messie de Haendel remixé 
avec de la musique «techno» !
Une communion avec 1,5 
millions de jeunes du monde 
entier n’est-ce pas les prémices 
de la Communion des Saints ?

Il faut aussi souligner que du 
point de vue organisationnel 
tout était parfaitement pensé, 
dimensionné et réglé pour 
acceuillir tant de jeunes. Lors 
de la dernière partie de notre 
séjour, nous avons eu la chance 
d’être acceuilli avec 4 autres 
jeunes pèlerins dans une famille 
portugaise très attentionnée 
dont la maîtresse de maison 
nous avait préparé des dîners 
délicieux tout en assurant des 
astreintes de volontariat : bravo 
le Portugal et bravo la ville de 
Lisbonne !

Enfin je tiens particulièrement à 
rendre grâce à mon fils, Hadrien, 
qui m’emmène sur ce chemin 
de la foi et de confiance depuis 
plus de 36 ans et qui m’a permis 
de rencontrer cette jeunesse 
aimante, créative et tolérante 
tellement bien représentée 
dans notre Diocèse !

Bertrand Rihn

«J’ai voulu aller aux JMJ pour 
rencontrer des chrétiens venant 
de partout mais aussi pour 
rencontrer plus en profondeur 
des jeunes qui habitent près 
de chez nous. Pour approfondir 
sa foi, pour rencontrer le 
pape, pour visiter des lieux 
emblématiques des saints du 
monde entier, etc…»

Clément David CAMEL

«J’ai voulu y aller pour deux 
raisons. La première est que 
mes parents y sont allés dans 
leur jeunesse, qu’ils avaient 
beaucoup apprécié et qu’ils 
nous toujours dit que si on 
en avait l’occasion, c’était 
vraiment quelque chose à faire 
dans sa vie. La deuxième est 
que c’était un bon moyen pour 
moi de découvrir de nouvelles 
choses dans la foi auprès de 
centaines de milliers d’autres 
jeunes venus dans le même 
but.
Un moment qui m’a beaucoup 
marqué est le temps des 
Français, où les 40.000 Français 
se sont rassemblés au tout 
début des JMJ. C’était un 
moment fort, de joie et de 
prière, où l’on revoyait des amis 
venus de toute la France de 
manière inattendue.»

Joachim COMET

Le site Internet www.
paroisses-vic-bigorre.com 
présente toute l’activité de la 
paroisse, avec une réactivité 
exceptionnelle. Il offre un 
regard sur le diocèse et le 
monde, tout en évoquant de 
manière très précise l’histoire 
de nos clochers.


